

# 平成28年度神郷高齢者大学講座計画

月・日	曜	時間	講座名	内容	講師
5・26	木	9:30~11:00	開講式 なつかしの心の唄	時代が生んだ懐かしい 思い出の歌を歌いましょう	山本 光博先生
6・11	土	9:30~	ウォーキング	忠魂碑方面	三世代交流
7・8	金	9:40 黒島港出発 13:15 帰着	大島探訪 ※大島交流センターでおい しいいりこめしを頂きます	大島の歴史巡り 大島交流センター見学	ボランティアガイド
8・7	日	6:30~7:00	おはよう体操		三世代交流
8・23	水	9:30~11:00	認知症を知ろう	寸劇・紙芝居等で認知症の勉強 をしましょう	角野認知症SOS劇団 すみの玉ちゃんクラブ
9	未定		研修旅行		
10・3	月	10:00~12:00	みんなでアンチエイジング	歌って踊って にいはま元気体操	白井歌声喫茶グループ (愛称：PBS29)
10・25	火	9:30~12:00	男の料理	ピザ作りに挑戦	
11	未定		ウォーキング	ノルディックウォーク	
12	未定		閉講式 落語	笑って介護予防	



46-1181  
koukou@city.  
niihama.ehime.jp  
神郷公民館

神郷校区の人口  
人口 10,087人  
(男) 4,841人  
(女) 5,246人  
世帯数 4,464世帯  
平成27年9月末現在

## 安全安心部より

### 三世代交流健康ウォーキング大会開催

多世代との触れ合いを目的とした『三世代交流健康ウォーキング大会』を開催します。今回初めてきれいに整備され紫陽花が見ごろの忠魂碑広場コースを歩きます。

日時 平成28年6月11日(土)  
9時30分集合 12時頃解散予定

\*雨天中止

集合場所 神郷公民館 駐車場

参加費 無料(参加賞あり)

服装 体操服など歩きやすい服装

(飲み物はご持参下さい。)

コース 神郷公民館 忠魂碑広場↓神郷公民館

※公民館に到着後いきいき友の会さんのご協力により昼食においしいカレーをいただきます

※参加希望の方は、各自治会老人クラブ・育成会

神郷公民館(46-1181)に5月22日まで申込下さい。保険に加入のため必ず連絡下さい。

主催 安心安全部会

共催 校区老人クラブ連合会・いきいき友の会

神郷コーラス(仮称)設立と会員募集についてのお知らせ

懐かしい思い出の唄を歌って、元気になるましょう

男女問わず内容をよく読んでお申し込みください。

練習 毎月第3木曜日10時~12時 場所 公民館大会議室

指導者 山本 光博 荒井 仁美 第1回目練習 6月16日10時

申込み 公民館受付窓口前に申し込み用紙を置いてありますので、必要事項を記入のうえ回収箱に入れて下さい。

受付期間 5月22日~5月20日 9時~17時

問い合わせ 瀧田 喜代子(設立発起人有志代表TEL45-0201)

## 神郷俳句教室

渡りたる橋ふり返る暮春かな 村上 生子  
春の雨姿を見せず鳩くぐもる 安藤 由子  
山々は空へ溶け込む花曇 市川 由紀子  
忠魂碑昔を忍ぶ桜咲く 岩崎 俣昌  
野間馬の子は小春日に跳ねにけり 内田 八重子  
春寒や手押車の薬袋 小野 美重子  
楽しみの母の一畝麦の秋 加藤 ミドリ  
春光や息吹き豊かな故郷かな 加地 清子  
春惜しむ詩を誌るしをり箸袋 佐々木 俊行  
万歩計四桁の目あり山笑う 永易 千鶴子  
山笑う稜線ゆらぐ廃坑山 三好 寿恵子  
土蔵に風入れれば昭和の微白ふ 坂上 史琅

## 人権標語(神郷小)

まよわずに 注意する勇気で いじめなし  
やめようよ 勇気の言葉で いじめゼロ  
5年 永易 永遠(とわ)  
6年 小野 愛花(あいか)



# 探訪シリーズ

## 太平洋戦争と金属類回収令

先月の「だより」において、田上神社境内にある大砲の砲弾をイメージした石造に關係して、太平洋戦争（昭和16～20年）時の金属類回収令についてお知らせしました。

この金属類回収令の問題は、日本とアメリカの開戦の要因の一つであります。その背景をみてみますと、日本は日米開戦前の昭和15年は中国と戦争の真っ最中であり、またドイツ・イタリアと三国軍事同盟を結び、東南アジアに進出し大東亜共栄圏を統括せんとしておりました。

こうした日本の動きについて、アメリカは強く反対し、日本に対して中国からの撤退、ドイツと決別することなど要求し、要求を受入れなければ、イギリス・オランダ・中国など連盟をもって経済制裁も辞さないと強く迫ってきました。日本は交渉を続けながらも東南アジアへの進出を計っておりました。日本とアメリカの話し合いは続けられましたが、互に双方の要求を飲める状況でなく交渉は決裂し開戦となります。そこで、アメリカは日本に対して石油・金属等について輸出全面禁止を強行してきました。その頃の日本の状況は、石油はアメリカから77%、オランダから14%と国内需要の大半を輸入に頼っていました。金属類についても、アメリカから70%、中国から18%とこれも大半を輸入している状況でありました。日本にとっては、石油については「石油の一滴は、血の一滴」と言葉があるくらい貴重なもので、石油がなければ戦艦も飛行機も動かすことができません。この当時わが国の石油は僅かながら備蓄2年分の状態でありました。一方金属類については、備蓄は極小の状態でありました。

そのような中で、武器生産に必要な金属について官民あげて金属の回収に取り組むこととなりました。この金属類回収については、日米開戦前の昭和13年にすでに政府は、不要不急の金属類の回収を実施していましたが、その頃は法律的強制力のない任意の供出であったため、それでは十分なる需要に賄えない状態でありました。そこで金属資源の不足を補うため取られた政策が、国家総動員法にもとづく金属類回収令という法律によって実施されました。この取組は、官民挙げて徹底して行われ、この時代に生まれた新語が「家庭の鉱脈」というキャッチコピーで、家庭の鍋・釜・鉄びん・火箸・花器・仏具・窓格子等をはじめ、金銀杯・置物・装飾品・子供の玩具まで根こそぎ回収されました。

また、地方鉄道の線路や寺の梵鐘までもが供出されたのもこの時代であります。戦争が長引くにしたがって、ますます金属類が必要となり、昭和18年4月には“まだある金属出せいまだ！”の呼び掛けで非常回収が強化されました。この時は、公の場の由緒ある銅像や、子供たちの募金で作られた二宮金次郎像などもすべて供出されました。ついで11月に“まだ出し足らぬ家庭鉱脈！”のスローガンの下で、回収が強行されました。県において金属類回収実施要綱を公布され、そのことを受けて役所は勿論地域においても、隣組、愛国・国防婦人会や女子青年団の手で実施されました。

### 神郷公民館よりお知らせ

## 公民館サークル説明会のお願い

公民館利用のサークル代表者の方にお集まりいただき公民館利用についての説明会を開催いたします。合わせて文化祭・芸能発表会についての説明もします。大切な会ですので各サークル1名は必ずご出席ください。

日時 5月27日（金）13:30～  
場所 神郷公民館 学習室



## 神郷婦人会が神郷いきいき友の会に

### バトンタッチしました

会員の高齢化に伴い平成28年3月末をもって神郷婦人会が解散し、神郷いきいき友の会に移行しました。婦人会は、長年にわたり神郷公民館活動や校区行事を支えて下さいました。神郷の秋の風物詩である観月会、幼稚園児との交流七草がゆ等本当にお疲れ様でした。

また婦人会から記念にと神郷公民館にアンプ・スピーカー一式を寄贈して頂きました。これからの公民館セミナー等に役立てるよう公民館2階大会議室に設置しております。

いきいき友の会は現在男性会員5名、女性会員11名で構成され、婦人会の残してくれたすばらしい歴史を引きついでくれることと思います。校区の皆様ご協力よろしくお願いたします。

アンプ →  
スピーカー

婦人会の皆様  
ありがとうございました



### はじめまして・・・

4月から主事補を務めることになりました池田千鶴です。公民館勤めは初めてで至らない点が多々あるかと思ひます。地域の方々にご指導、ご協力いただきながら頑張ります。どうぞよろしくお願いいたします。



## 5月（皐月）の行事予定

7日（土）19:00～	老人会長会	神郷公民館
8日（日）8:00～	手みやげ事業	〃
9日（月）19:00～	健全育成部会	〃
	環境美化部会	〃
10日（火）19:00～	補導定例会	〃
13日（金）10:00～	子育てサロン	マリンパーク
15日（日）9:00～	校区運動会	神郷小学校
16日（月）19:00～	民児協定例会	神郷公民館
20日（金）10:00～	乳幼児期家庭づくり	教室神郷幼稚園
24日（火）9:00～	いきいきセミナー	神郷公民館
26日（木）9:30～	高齢者大学	〃
27日（金）19:30～	連合自治会長会	〃
	13:30～	よみきかせ定例会
	13:30～	公民館サークル利用説明会